

# BluesBaltica

## Baltic Blues e.V.



### BluesBaltica

**34. Bluesfest Eutin, 22.- 25. Mai 2025**

**14. German Blues Challenge 2025**

-Nationale Finalveranstaltung-

Das Bluesfest 2025 ist soweit abgeschlossen, dass ein wirtschaftliches Fazit gezogen werden kann und die sich daraus ergebenden, negativen Konsequenzen feststehen.

Auch wenn, entgegen den extrem schlechten Wettervorhersagen, das Bluesfest halbwegs mit „einem blauen Auge“ davonkam, so fehlten dennoch über alle 4 Tage ca. 1/3 der Besucher, vor allem aus dem näheren Umland. Obwohl diese Besucher deutlich großzügiger bei ihren Spenden waren, konnte das Ergebnis aus dem Vorjahr nicht ganz erreicht werden (ca. -20%). Ein herzliches Danke schön an dieser Stelle. Zudem möchte sich der Baltic Blues e.V. bei der Sparkasse Holstein und der Kulturstiftung des Kreises Ostholstein für die in diesem Jahr erneut großzügiger ausgefallene Unterstützung bedanken.

Ernsthaft problematisch wird die Situation für BEIDE Bluesveranstaltungen in Eutin jedoch erst durch die nicht unerheblichen Kürzungen der Stadt Eutin aus dem Vorjahr, in Addition mit der weiteren Kürzung aus diesem Jahr, die entgegen(!) entsprechender Zusagen aus dem Vorjahr erfolgten. Zusammen mit der, aus touristischer Sicht nicht nachvollziehbaren, 100%-Streichung durch die Eutin GmbH seit 2024, fehlen jährlich rund 10.000€.

Schon 2024 war die Finanzdecke zur Durchführung BEIDER Veranstaltungen eigentlich zu dünn, sodass Einiges aus den Vereinsvermögen zugeschossen werden musste. Die erneute Kürzung durch die Stadt Eutin, in Kombination mit dem Betriebsergebnis vom Bluesfest, zwingen den Verein dazu jetzt die Reißleine zu ziehen: die 14. German Blues Challenge 2025 wird nicht in Eutin durchgeführt! Damit verliert die Stadt Eutin eine der bundes- und europaweit werbewirksamsten Veranstaltungen für die Stadt, die zudem regelmäßig weltweit live im Internet übertragen wurde. Man schaue unter: Youtube, Suchwort: „BluesBaltica“ mit hunderten Videos von Blues Challenge und Bluesfest mit von einigen hundert bis zu 8000(!) Klicks.

Da der Vorstand des Baltic Blues e.V. vorausschauend handelt, wurden bereits im November 2025 parallel Vorgespräche über einen alternativen Veranstaltungsort geführt. Dies erweist sich nun als großer Glücksfall. Anfang des Monats gaben die Bluesfreunde Freiburg e.V. grünes Licht für eine Kooperation mit dem Baltic Blues e.V. Daher wird die 14. German Blues Challenge 2025 am 8. November, im Rahmen des Freiburger Blues Festival (07.- 13. Nov. 2025), in Freiburg, durchgeführt.

Nicht unerwähnt bleiben soll hier die Tatsache, dass der Baltic Blues e.V. jegliches Vertrauen in den Eutiner Bürgermeister und die Verwaltung verloren hat. Nicht nur, dass Herr Radestock die erneuten Kürzungen überhaupt erst ins Gespräch gebracht hat, sondern auch die Tatsache, dass er nicht zum ersten Mal die Aktivitäten des Baltic Blues e.V. behindert und dadurch extremen finanziellen Schaden verursacht. Daher kann der Baltic Blues e.V. nicht von einer Besserung seiner/der Situation in Eutin ausgehen.

Die Auswirkungen auf das Bluesfest 2025 können noch nicht final betrachtet werden. Fakt ist jedoch, dass einige „Mengenrabatte“ (z.B. Bühnen oder Technik) entfallen und zudem bestimmte Nebenkosten (z.B. Reisekosten, Versicherungen oder Mitgliedschaften) nunmehr zu 100% durch das Bluesfest zu tragen sind. Dies verursacht erhebliche Mehrkosten für das Bluesfest.

Bei so viel Negativem abschließend noch einiges Positives vom Bluesfest: auch in diesem Jahr hat der Deutschlandfunk die Konzerte der ersten 3 Tage aufgezeichnet und wird sie im Laufe des Jahres senden. Die Konzerte erhielten durchweg sehr positive Kritiken, allein Adama Janlo musste über 30(!) Minuten Zugaben geben. Der Verein erhielt einige Sonderspenden mit namhaften Beträgen, die sich auf rund 1000€ belaufen.

## **BluesBaltica**

**34. Bluesfest Eutin, 22.- 25. Mai 2025**

**14. German Blues Challenge 2025**

-National Final Event-

The Bluesfest 2025 is now completed to the extent that a financial conclusion can be drawn, and the resulting negative consequences are clear.

Even though the Bluesfest managed to get through with "a close call" despite the extremely poor weather forecasts, around 1/3 of visitors were missing over the 4 days, particularly from the nearby area. Although these attendees were significantly more generous with their donations, the results from the previous year could not quite be matched (approximately -20%). A heartfelt thank you at this point. In addition, the Baltic Blues e.V. would like to extend its gratitude to the Sparkasse Holstein and the Culture Foundation of the Ostholstein district for their continued generous support this year.

The situation for BOTH blues events in Eutin becomes seriously problematic due to the significant cuts by the city of Eutin from the past, in addition to further cuts from this year, which occurred contrary to the corresponding promises made last year. Together with the 100% cancellation by Eutin GmbH starting in 2024, which cannot be explained from a tourism perspective, there is a shortage of around €10,000 annually.

Already in 2024, the financial resources for carrying out BOTH events were actually too thin, so that some had to be subsidized from the club's assets. The renewed cut by the city of Eutin, combined with the operating result of the Blues Festival, forces the club to pull the emergency brake now: the 14th German Blues Challenge 2025 will not be held in Eutin! As a result, the city of Eutin loses one of the most effective advertising events for the city on a national and European level, which was also regularly broadcast live worldwide on the internet. One can look it up on YouTube, search term: 'BluesBaltica' with hundreds of videos of the Blues Challenge and Blues Festival, ranging from a few hundred to 8000(!) clicks.

Since the board of Baltic Blues e.V. acts proactively, preliminary talks about an alternative venue were already held in November 2025. This is now proving to be a great stroke of luck. At the beginning of the month, the Blues Friends Freiburg e.V. gave the green light for a cooperation with Baltic Blues e.V. Therefore, the 14th German Blues Challenge 2025 will take place on November 8, as part of the Freiburg Blues Festival (November 7-13, 2025), in Freiburg.

It should not remain unmentioned here that the Baltic Blues e.V. has lost all trust in the mayor of Eutin and the administration. Not only has Mr. Radestock been the one to bring up the latest cuts, but he has also, for the umpteenth time, hindered the activities of the Baltic Blues e.V., causing extreme financial damage. Therefore, the Baltic Blues e.V. cannot expect any improvement in his/their situation in Eutin.

The effects on the Blues Festival 2025 cannot yet be assessed definitively. However, the fact is that some 'bulk discounts' (e.g., stages or technology) are no longer applicable, and additionally, certain ancillary costs (e.g., travel expenses, insurance, or memberships) must now be fully covered by the Blues Festival. This causes significant additional costs for the Blues Festival.

After so much negativity, let's conclude with some positive news from the Bluesfest: once again this year, Deutschlandfunk recorded the concerts from the first 3 days and will broadcast them over the course of the year. The concerts received consistently very positive reviews, with Adama Janlo needing to give over 30(!) minutes of encores. The association received some special donations amounting to significant sums, totaling around 1000€.